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“No hay nada mejor que tenerse ciertas caídas en la vida, si 
no, nose aprende nada”. 

LUIS JARA, cantante chileno 
  

Síndrome: “El amor tiene una energía 
más poderosa que la energía nuclear” 
música. El cantante conocido por su antifaz lanzó un nuevo single: “Un verano de amor, y tiene varios shows agendados. 

Amelia Carvallo 

'orría1987 en Chile y junto 
( alascanciones quelidera- 

an los rankings como 
“Faith”, de George Michael, y 
“Bad”, de Michael Jackson, 
emergía “Nose puede vivir sin 

amor” y “Pequeño so)”, doste- 
mas de un músico chileno con 
antifaz y nombre peculiar: Sín- 
drome. 

Ahora, casi empezando la 
temporada estival y con37años 
detrayectoria, Síndrome llegaa 
las plataformas digitales con el 
single “Un verano de amor”, te- 
ma compuesto para bailarlo y 
cantarlo como apunta Jaime 
Ayala, el hombre tras el antifaz: 
“Siempre estoy tratando de ge- 
nerar materialnuevo y afortuna- 
damentelasmusas me acompa- 
ñan bastante en mi proceso 
creativo. Casi siempre es al le- 
vantarmeen la mañanaque des- 
pierto con una melodía enlaca- 
beza y eneste caso fureelestribi- 
llo. Este tema nace después de 
un invierno largo y fr, tuve la 
idea de que todos los que quie- 
ran pueden tener un verano de 
amor”. 

“Esto es como una canción 

de autoayuda, el amor siempre 
es bueno, sobre todo en estos 

  

CEDIDA 

    
sas: quelos portonazos, que la 
delincuencia, que la falta de lu- 
cas. Una forma de estar en con- 

tra de eso es manifestar que 
quiero un verano de amor por- 
queel amor tiene una energía 
más poderosa quela energíanu- 
dear”, afirmael artista. 

«¿Y yasonaba con ritmo de ska? 
Sí, para miel veranoeseso: pla- 

SÍNDROME ES PUBLICISTA. UNA VEZ QUISO TOMARSE UNA FOTO A CARA DESCUBIERTA Y UNA FAN NO LO DEJÓ. 

retraído y tranquilo hasta que, 
en un momento determinado 

pormiotrapega, en publicidad, 
hice uncomercial enel Sector 5 
de Reñaca y nada, quedé encan- 
tado, así que desde ese enton- 
ces,con dinero osin dinero, no 
meprivo dela posibilidad deira 
insertarmeahíen laarena. 

Ayalacuenta que en los dos 
últimos años en sus shows lo 

bia, eltecladista David Stanovich 
yJuan CarlosFarías en la batería. 
Sobre sus 37 años de carrera, 

confiesa que las décadas pasan, 
pero en su cabeza juega a que 
aún tiene 19 años. “Claro que el 
envoltorio,el traje, está un poco 
arrugado, ajado, pero trato de 
tenerla vitalidad yla creatividad 
decuando tenía 19 y afortunada 
mente, gracias a el apoyo delas 

consolidarme y entregar a la 
gente miscanciones”. 

EL ANONIMATO 
“Me gusta mantener separadas 
las aguas entre Síndrome, elen- 
mascarado, y el otro quesoy yo, 

Jaime, la persona que está detrás 
y por supuesto que eso migente 
cercana lo ha lo ha respetado”, 
explica y asegura queal público 
le interesa mucho más el tipo 
con el antifaz que averiguar 
quiénesél. 

“Esto del anonimato es un 
juego que afortunadamente he 
podido manejar y quetanto mis 
personas cercanas comomi fans 
también entienden. Una vezme 
pasó que luego de un show bajé 
delescenario y me iba asacar el 
antifaz para fotografiarmecon la 
gente a cara descubierta, y una 
chica me dice “¿se podría poner 
el antifaz para que nos saque- 
mos unafoto? Ese día compren- 
díque definitivamente yo soy el 
artista delantifaz”. 

Sobrenuevas cancionesade- 
lanta que prefiereir generando 
singles, como se estila actual- 
mente, y cuando ya haya lanza- 
do varios pensar en un nuevo 
disco. Aclara que el año pasado 
lanzó un álbum en vivo quese 
llama “Revivo”, disponible en 

es complicado. Qué más quisie- 
ra que ser un rockstar y vivir en 
mi mansión y mi yate, pero por 
estos lados del planeta, y en lo 
querespecta a mi experiencia, 
es un poquito complicado, así 
queforzosamente uno tiene que 
tenerotro oficio y de ahí comple- 
mentar los ingresos para poder 
mantenerla mansión y el yate”, 
explica entre risas. 

Sobre presentaciones o 
shows en vivo, Síndrome cuen- 

ta que “no me han faltado pre- 
sentaciones, aunque ha estado 
un poquito complicado en las úl- 
timas dos temporadas, pero se 
está retomando, sobre todo pa- 

ralas fiestas ochenteras y noven- 
teras que son muchas, y tam- 
bién cuandoes verano, sobre to- 

do paratodos los festivales que 
se hacen enlas distintas munici- 

palidades”. 

-8N cuál es tu panorama favorito 
para las noches de verano? 

“Trato de juntarme con amigosa 
tomar algún brebaje por ahíya 
mirar y analizar el devenir de 
nuestro país, del mundo, me 
gusta estar en algún bolichito, 
en algún bar al aire libre, Aún 
así, yo consciente de eso, sigo 
haciendo y tratando de de en- 
tregar mis composiciones. Afor- 

 

tiempostan convulsionados, tan — yayarena. Antesnoeramuy fan — acompañanel guitarrista Carlos — radios, de los canales de televi- — plataformas digitales. tunadamente tengo shows 
bombardeados con distintasco-— delambiente veraniego, era más — Miranda, el bajista Luis Aranci- — sión, de los diarios, he podido “Dedicarse100%alamúsica — agendados. cs 

Delegación porteña participa "y pr ia egal po p p aconocer formas 

en la semana del arte en Miami a industrias creativas 

FILBA. La Galería Judas, de Valparaíso, fue una de las 
invitadas de América Latina para integrarse a la misión. 

ás deseis ferias dear- 
M le se desarollron 

entre el 2 y el 8 de di- 
ciembre,en Miami, en algunas 
delas cuales estuvo presente 
Valparaíso Arte Contemporá- 
neo(VAC), conlagaleríaJudas. 

La misión la compusieron 
IvoSandoval, director regional 
de ProChile; Rafael Torres, di- 
rector del museo Baburizza y 

presidente de VAC, junto a los 
galeristas Juvenal Barría, 
Amandine Columbel y José 
Pemjean. 

BUENA RECEPCIÓN 
La propuesta chilena ha sido 
muy bien recibida en la Feria 
Pinta Miami, que es una plata- 
forma que promueve el arte 
contemporáneo a través de 

secciones curada y un progra- 
ma interdisciplinario, convir- 
tiéndose en un punto de en- 
cuentro para artistas, curado- 
res, galeristas, coleccionistasy 
entusiastas del arte en sus tres 
secciones: Main Section, RA- 

DAR y NEXT. 
La misión artístico comer- 

cial que viajó a Miami cuenta 
conelapoyo deProChiley elf 

  

DELEGACIÓN CHILENA ESTUVO ENCABEZADA POR CORFO Y VAC. 

nanciamiento del Fondo de In- 
novación para la Competitivi- 
dad FIC:R 2023, del Gobierno 
Regional de Valparaíso. La se- 

mana del arte en Miami atrajo 
a miles de interesados en las 
disciplinas, conmás de 40 ga- 
leristas de América Latina. (3   

Este miércoles 11 de diciem- 

bre, el titular de Banca Ética, 
Joan Melém, realizará un en- 
cuentro en el Parque Cultural de 
Valparaíso (PCAV) para explicar 
este modelo de financiamiento 
que escapa a las exigencia y cri- 
terioscrediticios dela bancatra- 
dicional. Entre los principales 
proyectos financiados se en- 
cuentran organizaciones y em- 
presas de industrias creativas, 
cuyo desarrollo enla comuna ha 
crecidoen losúltimosaños. (3
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